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GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Nabern vom 17.07.2023  
im Sitzungssaal des Rathauses Nabern 

 
Beginn: 19:01 Uhr   Ende: 21:20 Uhr 

 
§§ 30 – 39 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 
 

Vorsitz 
Ortsvorsteher Giacomo Mastro (nicht 
stimmberechtigt) 

  

Mitglieder 
Ortschaftsrat Linus Baum     
Ortschaftsrat Rainer Gall     
Ortschaftsrat Stefan Gölz     
Ortschaftsrätin Birgit Klenk     
Stadtrat Rainer Kneile     
Ortschaftsrätin Dorothee Lilienthal     
Ortschaftsrat Kai Weissinger     
Schriftführer/in 
Frau Heidrun Schuler (Schriftführerin)   
 
 
Entschuldigt: 
Mitglieder 
Ortschaftsrat Steffen Barner   Aus beruflichen Gründen verhindert 
Ortschaftsrätin Kerstin Unger   Aus privaten Gründen verhindert 
Ortschaftsrat Christian Zaglauer   Aus privaten Gründen verhindert 
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     öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

ORNA 17.07.2023 
  

 
 
Aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 19.06.2023 sind keine Beschlüsse bekanntzugeben. 
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     öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

ORNA 17.07.2023 
  

 
 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 



 4 

 

  
 

     öffentlich  
   

  Anhörung des Ortschaftsrates gemäß § 70 Abs. 1 
Gemeindeordnung:  

     
 

ORNA 17.07.2023 
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     öffentlich  
   

  Finanzzwischenbericht 2023  
     
 

ORNA 17.07.2023 
GR/2023/075 

 
 
. 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 7 
 
Kenntnisnahme vom Finanzzwischenbericht 2023, wie in der Sitzungsvorlage GR/2023/075 
dargestellt 
 
 
 



 6 

 

  
 

     öffentlich  
   

  Biotopverbundkonzeption  
- Umsetzung von räumlich definierten Vorhaben aus dem 

Maßnahmenkatalog  
     
 

ORNA 17.07.2023 
IWU/2023/027 

 
 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 7 
 
 
 
 Beschluss 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

7 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
1. Kenntnisnahme zum Vorgehen der Verwaltung, die geplanten Maßnahmen zur 

Biotopvernetzungskonzeption als Einzelvorhaben umzusetzen. 
 

2. Auftrag an die Verwaltung zur jährlichen Planung und Umsetzung von fünf Einzelvorhaben aus 
der Biotopvernetzungskonzeption und jährlichen Berichterstattung im Handlungsfeld Umwelt 
und Naturschutz zum Sachstand. 
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     öffentlich  
   

  Kenntnisnahme:  
     
 

ORNA 17.07.2023 
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     öffentlich  
   

  Streuobstwiesenkonzept  
- Erhalt und Förderung von Streuobstwiesen  

     
 

ORNA 17.07.2023 
IWU/2023/022 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 7 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage IWU/2023/022.  
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     öffentlich  
   

  Grundsteuerreform 
- Beantwortung des Antrags der CDU-

Gemeinderatsfraktion  
     
 

ORNA 17.07.2023 
GR/2023/098 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10  
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 7 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2023/098. 
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     öffentlich  
   

  Systemumstellung Mittagessen an Kirchheimer Schulen 
und Kitas  
- Personal 
- Logistik 

- Nachhaltigkeit  
     
 

ORNA 17.07.2023 
GR/2023/106 

 
 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10  
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 7 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2023/106. 
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     öffentlich  
   

  Anträge der Schulen in Kirchheim unter Teck 
- Schulsozialarbeit 

- FSJ-Stelle 
- Ganztagesbetreuung  

     
 

ORNA 17.07.2023 
GR/2023/050 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10  
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 7 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2023/050. 
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     öffentlich  
   

  Kita-Sekretariate  
- Einführung an allen Kita-Einrichtungen in Kirchheim 

unter Teck ab 3 Gruppen  
     
 

ORNA 17.07.2023 
GR/2023/104 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10  
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 7 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2023/104. 
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     öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten  
     
 

ORNA 17.07.2023 
  

 
 
 
 1. Kinderfest Nabern 2023 

 
OV Mastro bedankt sich bei allen Beteiligten für die Durchführung des 
Kinderfests. Er betont, dass es eine gelungene Veranstaltung mit guter 
Stimmung gewesen sei.  
 
OR Weissinger (NWL) spricht seinen Dank aus für die Besorgung der 
T-Shirts und das Schmücken des Wagens. Er findet es gut, dass der 
Oberbürgermeister am Kinderfest teilnahm. 
 

 2. Flohmarkt und Quartiersfest BürgerNetz Nabern 
 
OV Mastro teilt mit, dass das BürgerNetz am 10.09.2023 das erste Mal ein 
Quartiersfest mit Flohmarkt rund ums Rathaus veranstaltet. Er bittet den Rat 
darum, hierfür in den jeweiligen Netzwerken Werbung zu machen. Die 
Terminfindung sei schwierig gewesen, man sei nun jedoch der Meinung, mit 
dem Sonntag vor Beginn der Schule einen guten Zeitpunkt gewählt zu 
haben. 
 

 3. Sommerferienprogramm Ortschaftsrat 
 
ORin Lilienthal (SPD) erinnert an das Sommerferienprogramm des 
Ortschaftsrats am 01.09.2023 und fragt nach, wer alles dabei ist. Eventuell 
brauche es auch noch Unterstützung beim Grillen. 
 

 4. Erhöhter Wasserverbrauch in der Ortschaft 
 
OR Kneile (AWV) erkundigt sich nach der Ursache für den erhöhten 
Wasserverbrauch. 
 
OV Mastro antwortet, dass er bis dato keine stichhaltige Rückmeldung 
seitens der Stadtwerke oder des städtischen Tiefbaus habe. 
 
OR Weissinger (NWL) meint, dass man dem erhöhten Wasserverbrauch 
nachgehen muss. Er vermutet, dass die Bewässerung des Sportplatzes 
nicht allein dafür verantwortlich sein kann. 
 
OR Kneile (AWV) merkt an, dass der Ortschaftsrat ein Recht darauf hat zu 
erfahren, warum der Wasserverbrauch so hoch war bzw. ist. Die Information 
der Bürger durch die Feuerwehr war aus seiner Sicht überzogen. Erst hätte 
man den Hintergrund des erhöhten Verbrauchs feststellen sollen – und dann 
die Bürger informieren. 
 
OV Mastro teilt mit, dass die Aktion mit der Feuerwehr zur Sensibilisierung 
der Bevölkerung gedacht und zwischen allen Beteiligten abgesprochen war. 
 
ORin Klenk (SPD) fragt nach, wie der Wasserverbrauch auf der Südseite 
der Neuen Straße, wo die Versorgung ohnehin durch Dettingen erfolge, ist.  
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OV Mastro wird sich bei den Stadtwerken danach erkundigen. 
 
OR Kneile (AWV) mahnt bei der Suche nach der Ursache zur Eile. 
 

 5. Interimslösung Grundschule 
 
OR Kneile (AWV) bittet darum, die interimsweise Nutzung des jetzigen 
Kindergartens durch die Grundschule rechtzeitig zu planen, alle Beteiligten 
zu involvieren und den Ortschaftsrat entsprechend zu informieren. 
 
OV Mastro teilt mit, dass er bei einer Bauherrenbesprechung einige Tage 
zuvor erfreut zur Kenntnis genommen hat, dass die Planungen eben hierzu 
begonnen wurden. Er schlägt vor, die zuständige Kollegin aus dem 
Hochbau sowie das planende Architekturbüro zu einer OR-Sitzung im 
Herbst einzuladen. 
 

 6. Bücherzelle vor dem Rathaus 
 
ORin Klenk (SPD) bedankt sich für die Umsetzung der Bücherzelle und die 
gelungene Dekoration des Umfelds. 
 

 7. Hausarztpraxis 
 
ORin Klenk (SPD) teilt mit, dass die örtliche Hausarztpraxis entgegen 
anders lautender Gerüchte weiter betrieben wird. 
 
OV Mastro betont in diesem Zusammenhang, dass der mögliche Umbau 
des Rathauses zur Integrierung einer Praxis in der Investitionsklausur des 
Gemeinderates durch diesen hoch bewertet worden ist. Anfang August 
werde er in den Haushaltsgesprächen mit der Verwaltungsspitze und der 
Kämmerei mehr zur Finanzierbarkeit erfahren. 
 

 8. Sitz- und Ruhebänke 
 
OR Gölz (AWV) merkt an, dass zwei Bänke aufgestellt wurden. Er fragt 
nach, ob die Bank an der Jagdhütte noch versetzt wird. 
 
OV Mastro sichert zu, dass die Bank versetzt und aufgestellt wird. 
Außerdem soll die Bank am Asangweg einladender gestaltet werden. 
 

 9. Leerrohr für Glasfaser 
 
ORin Lilienthal (SPD fragt nach, ob es möglich sei, im Zuge der 
Kanalarbeiten für das Gruppenklärwerk Wendlingen ein Leerrohr für 
Glasfaser zu legen. 
 
OV Mastro sagt eine Nachfrage zu. 
 
OR Weissinger (NWL) merkt in diesem Zusammenhang an, dass das 
Internet in der Ortschaft bei Gewittern und Unwettern regelmäßig ausfällt. 
 

 
 

Gez. 
Schuler 
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